

Sesión inaugural de curso de 1910 à 1911,
 celebrada solemnemente el 2 de febrero de 1911 en el Paraninfo
 de la Universidad Literaria de Valencia.

Bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Manuel
 Candela se abrió la sesión à las 10 de la mañana con
 asistencia de los Excmos. Sres. Capitán General, Gober-
 nador civil, Alcalde, Presidente de la Diputación,
 Rector de la Universidad, Representantes de las Socie-
 dades científicas, mercantiles y obreras y gran número de
 socios de la corporación y de estudiantes de todas las Fa-
 cultades, del Instituto de S.^{ta} Juvenaria, de la Escuela
 oficial de Comercio, etc. &c.

El Secretario general leyó la memoria de los
 trabajos realizados en el curso anterior merced al aplau-
 so unánime de la concurrencia al finalizar su relato.

A continuación el Sr. D. Manuel Tortaceli
 Ortelló dió lectura à su reglamentario discurso que versó
 sobre "Actualidad materno" siendo premiado su trabajo
 por una salva de aplausos por parte del público que
 llenaba el local y efusivamente felicitado.

Terminada su lectura el Sr. Tortaceli, la Presiden-
 cia concedió la palabra al Excmo. Sr. D. Tomás Maestre, Ca-
 tedrático de Medicina legal de la Central y Senador del Reino,
 que había sido expoforo à este acto por invitación de la
 Junta Directiva del Instituto médico y con mediación de
 su Presidente y del Excmo. Sr. D. Emilio Giménez Cabanós.

Al levantarse el Sr. Maestre para dirigir su palabra fue
 saludado con aplausos, que él recogió para comenzar su
 discurso, ofreciéndoles à las Señoras que habían asistido. Des-
 pués de saludar à todas las Autoridades allí representadas
 y à la Concurrencia, hizo breve historia de nuestra Uni-
 versidad, recordando à Aurelio March y Luis Vives. De
 las doctrinas de este enunció el tema de su oración "Esa psicolo-
 gía positiva aplicada à la Pedagogía" Sobre este

tema' surtió entre las dos opuestas tendencias pedagógicas; la que educa por letras para ir directamente á la transmisión de la idea, y la que educa por percepción de sensaciones y repetición gráfica de las mismas. Encomio este último sistema que es el que profesa Luis Vives asegurando que él fue el iniciador de la pedagogía moderna.

De deducción en deducción vino á demostrar que los progresos de nuestra nación, unicamente el Maestro y el soldado podran realizarlos. Hizo historia de las desgracias patrias, analizando la conducta de nuestro ejército y dirigiéndose á los estudiantes termino su elocuente discurso ofreciéndoles como ejemplo de abnegación y sacrificio por la patria la conducta de los jóvenes de 16 años que formaban el ejército que tan alto pusieron el valor de nuestra raza en la reciente campaña del Rif.

Aplausos y felicitaciones un fin corromen la elocuente palabra del Excmo. Sr. Director.

A continuación el Secretario de Actas dió lectura á los distintos diplomas de los Srs. Premiadados en el Certamen de premios del curso anterior siendo recibidos algunos de ellos por los agraciados que allí estaban presentes.

Como final el Sr. Director, Sr. Landela, pronunció un sentido discurso dando las gracias á cuantos han contribuido al mayor esplendor que ha revestido la sesión inaugural de curso del Instituto Medico valenciano de 1910-1911 y se levanto la sesión en medio del aplauso general.

El Presidente

M. Casanova

El Secretario general

M. Casanova

El Secretario de Actas

R. Vila Barberá